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FECHA: AGOSTO 16 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Ardió combustible” 

 
“Dan plaza a 97 maestros en Hidalgo” 

 “El IV informe de Olvera Ruiz será “sencillo”” 

 “Ninguna escuela quedará sin maestro” 

 
“Fijan fianza por 91 mdp a exlíder” 

 
“¡Guerra en SNTE!” 

 “EJÉRCITO PATRULLARÁ LA MISIÓN” 

 
“Austeridad en informe no merma resultados: JFOR” 

 
“EU alerta de plagio; exagera, dice SRE” 

 
“Indagan pitazos a los gasolineros” 

 “Peña: sólo los mejores darán clases; resalta el mérito como forma de ascenso” 

 “Repunta la violencia; las víctimas son cada vez más jóvenes” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
El Independiente-Con cautela, recibe sol azteca a Morena Hidalgo: La dirigencia estatal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) recibió con cautela la inclusión del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en el sistema de partidos 
de Hidalgo. “Morena luchará por crecer, por espacios de poder, seguramente va por presidencias municipales, la gubernatura 
y hasta entonces veremos cuál será el impacto del nuevo partido”, consideró el secretario general Marco Rico Mercado. No 
solo impactará al sol azteca, sino a los demás partidos, aseguró el perredista durante entrevista. Hasta el momento el sol 
azteca solo tiene noticia de la renuncia en sus filas de 23 militantes, luego de la creación del movimiento que encabeza a nivel 
nacional Andrés Manuel López Obrador. Rico Mercado dijo que el PRD tiene con Morena “enormes coincidencias” y la disputa 
electoral no está entre ambas expresiones políticas, ya que el objetivo es quitar del poder a los partidos de derecha. “Que 
existan vertientes ideológicas diferentes fortalece la democracia, por lo que bienvenido al sistema político, esperemos que su 
aportación en la lucha social sea para el bienestar de los habitantes de Hidalgo”, dijo. En días anteriores, Morena entregó su 
registro de partido político al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), luego de superar una “odisea cívica” para 
conseguir su nombramiento. (Víctor Valera, página 04) 
El Independiente-Reúne PRD 31 mil firmas para consulta popular: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) va 
un paso adelante que Acción Nacional (PAN) luego que los perredistas reunieron 31 mil 860 firmas en Hidalgo para solicitar 
consulta popular sobre la reforma energética. Durante conferencia de prensa, el dirigente del sol azteca Arturo Sánchez 
Jiménez aseguró que en lo que resta del mes el partido cumplirá la meta en Hidalgo de 37 mil rúbricas. Debido a que el PRD 
busca evitar la entrada de la iniciativa privada en Petróleos Mexicanos (Pemex), señalaron que es primordial la consulta 
energética, más que la pregunta sobre el salario mínimo que propusieron recientemente los panistas. El salario mínimo tiene 
que aumentar, por lo que no requiere consulta, argumentaron los perredistas. La consulta que empuja la izquierda lleva 
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tiempo en proceso, dijo Sánchez Jiménez, mientras que “los señores de Acción Nacional tienen todo el derecho de levantar su 
encuesta” que no afecta la propuesta perredista. Para Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del PRD, el salario 
mínimo no es tema de consulta ya que todos están de acuerdo en que incremente, como sucede cada año con cierto 
porcentaje. “El problema es cuánto aumentan los sueldos y el poder adquisitivo”, dijo y subrayó que la propuesta panista es 
distractor contra la consulta energética. Es “montarse en una dinámica que está desfasada”. El objetivo del PRD es reunir 
firmas de ciudadanos que solicitan consulta para que el Instituto Nacional Electoral (INE) pregunte a los electores que 
acudirán a las urnas en los comicios de legisladores federales si están de acuerdo con que la iniciativa privada entre a Pemex. 
(Víctor Valera, página 04) 
 
Milenio-Recaba Frente Democrático 21 mil firmas en su consulta (Fannia Cadena, página 12) 
Uno más Uno-Recaba PRD 31 mil firmas para consulta sobre reforma energética (Redacción, página 04) 
El Sol de Hidalgo-Más oportunidad a mujeres: Garantizar a las mujeres mayor acceso al trabajo digno y seguro servirá 
como una verdadera estrategia contra la pobreza, aseveró el dirigente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Avelino 
Tovar. Al encabezar una reunión de trabajo en el municipio de Atotonilco El Grande, el líder estatal del Partido del Tucán 
sostuvo que ese objetivo no solo es una prioridad o un tema de seguridad social. "Para nosotros es una estrategia contra la 
pobreza. La realidad nos muestra que cuando las mujeres son jefas de familia, un mejor ingreso representa el acceso a una 
vida digna", aseveró Avelino Tovar. Asimismo, dijo que hoy el Partido Verde Ecologista abandera causas que deben ser 
prioridad para todos, independientemente del medio ambiente, como lo son la educación y el sector femenil, pilares, dijo, en 
el fortalecimiento y la unión familiar, así como verdaderas guerreras al frente de cargos públicos. "La educación debe mejorar 
para todos y en particular para los niños, quienes son los que más lo necesitan y tienen derecho a ella; si hoy no educamos a 
nuestros niños, cuando sean jóvenes y adultos no tendrán acceso al mundo del trabajo, que hoy, más que nunca, es 
altamente competitivo", explicó. 
ACERCAMIENTO CON LAS BASES. 
Por otra parte, en la agenda de actividades que lleva a cabo el Comité Directivo del Partido Verde Ecologista de México en la 
entidad y con el objetivo de un permanente acercamiento con la estructura de todo el estado, se realizó en días pasados una 
reunión de trabajo en el municipio de Atotonilco El Grande. Ahí se dieron cita estructura, militantes y simpatizantes del 
partido para escuchar las propuestas de trabajo del nuevo dirigente, quien luego de presentar a su equipo de trabajo se 
refirió al interés y al compromiso de los militantes reunidos. "Agradezco el compromiso de todos ustedes demostrado 
mediante el trabajo político y ambientalista que llevan a cabo en sus respectivas regiones; me sumo a su labor y me 
comprometo a ser un apoyo en todas las acciones que emprendan para este municipio". Finalmente, luego de intercambiar 
puntos de acuerdo para el trabajo coordinado entre el Comité del PVEM en Hidalgo y la estructura del municipio de Atotonilco 
El Grande, Avelino Tovar atendió solicitudes y demandas que realizaron vecinos del lugar. (Redacción, Ojo Política) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O   E S T A T A L 
Crónica-Redoblan paso en el INE, por su calendario: Intensificarán labores en los módulos del Instituto Nacional 
Electoral (INE) en Hidalgo, debido a que el Consejo General aprobó modificaciones a calendarios de la Campaña Anual 
Intensa de Credencialización, la cual iniciará el 1 de septiembre y concluirá hasta el 15 de enero de 2015, derivado de las 
nuevas disposiciones de la reforma electoral. Con los nuevos plazos que establece la Ley General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales (Legipe), respecto a la actualización del Padrón Electoral y los cortes de la Lista Nominal de 
Electores utilizados para los comicios 2014-2015, el órgano autónomo aclaró que el objetivo es ampliar la posibilidad de 
inscripción para ciudadanos. Estas medidas obedecen al cambio en la fecha de la elección que mandata la nueva ley electoral, 
pues ahora adelantó la celebración del proceso para renovar diputados federales, al primer domingo de junio del próximo 
año. Los cambios también señalan que el vencimiento máximo para inscribirse en el Padrón Electoral, para quienes cumplan 
18 años de edad antes o incluso el 7 de junio, día de los comicios, sea a más tardar el 15 de enero de 2015. Cabe destacar 
que esta misma fecha límite, refiere a los últimos cambios que puede efectuar el ciudadano, como aclaración de datos de 
domicilio o reposición de la credencial para votar, previo a la elección. En Hidalgo hay 12 módulos para tramitar la mica: 
Pachuca, Mineral de la Reforma, Actopan, Cuautepec, Huejutla, Huichapan, Ixmiquilpan, Tepeapulco, Tizayuca, Tlaxcoapan, 
Tula de Allende y Tulancingo. Los horarios de atención son de 8:00 a 20:00 horas de lunes a viernes, mientras que los 
sábados hasta las 14. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
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Criterio-Mesas técnicas, para la reforma: El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, reveló que se acordó 
con los dirigentes de todos los partidos políticos desarrollar los trabajos para la reforma electoral a través de mesas técnicas 
especializadas. Estas reuniones, explicó el encargado de la política interna del estado, se desarrollarán dos veces por semana 
con la concurrencia de representantes de todos los partidos políticos con registro en la entidad. El funcionario dijo que los 
representantes están acreditados de todos los partidos políticos, con tres especialistas en cada mesa en los temas de la 
reforma. Además, reveló que la meta aproximada es que en tres meses se tengan ya avances sustanciales de lo que sería la 
nueva ley electoral, incluido un código que considere todos los temas relacionados con estos trabajos. Moctezuma Pereda 
acotó que la prioridad es alcanzar acuerdos en todos y cada uno de los temas por consenso; sin embargo, esto “no es 
requisito”, al tiempo que también abrió la posibilidad de que “puede ser mayoría”. El compromiso “de todos es buscar el 
consenso, que lleguen en todos los términos para 2016”. Además, recordó que en Hidalgo no se tendrán elecciones locales el 
próximo año, de ahí que se priorizara y se trabajara de manera conjunta con los representantes de todos los partidos para 
lograr una reforma electoral que deje a todos los actores satisfechos. Entre los temas que los dirigentes de los partidos 
políticos han adelantado que se pretende abordar se encuentran el de retornar a los periodos de alcaldes de tres años, con la 
posibilidad de reelección. Otro tema que se ha adelantado se pretende abordar es la tipificación de delitos a quienes emitan o 
distribuyan propaganda negra, entre otros. (Emmanuel Rincón, página 09) 
Crónica-Imperará austeridad en 4to informe: gobernador: El cuarto informe de gobierno será entregado el próximo 5 
de septiembre ante el Congreso local, de forma austera y sin invitados especiales, afirmó el gobernador José Francisco Olvera 
Ruiz. Luego de entregar estímulos a atletas y entrenadores medallistas de la Olimpiada Nacional (ON) 2014, el mandatario 
agregó que en las regiones realizarán evaluaciones de obras, acciones y programas. Consideró que es un buen tiempo para 
corregir, complementar o terminar lo que aún falta por hacer, por tanto tendrán que sesionar los Comités de Planeación del 
Desarrollo Regional (Coplader). Explicó que será un formato más sencillo, ya que “hay bastante trabajo como para distraerse 
en realizar un gran evento, pero no se descarta que otros años se pueda hacer”. Olvera Ruiz puntualizó que sólo acudirá al 
Congreso para entregar el documento, sin más protocolo y con un encuentro cercano con los diputados de las diferentes 
fracciones partidistas. Posteriormente, presentará un mensaje a través de los medios de comunicación electrónicos a la 
sociedad, pero sin reunir mayor gente, como en otras ocasiones se hacía. El mandatario agregó que es momento de ser 
austeros: no habrá invitados especiales, eso sí se tendrá un circuito cerrado, para que los medios de comunicación puedan 
ver cuando se entrega el informe al pleno. Recordó que la información del informe ya está concentrada, “sólo se trabaja en la 
redacción del documento y el mensaje que presentará ante la población hidalguense”. Olvera Ruiz puntualizó que en el último 
año se concretó el proyecto de la Ciudad del Conocimiento, las obras del Tuzobús. La diseminación de obras por la Sierra, 
Huasteca, Altiplano y Valle del Mezquital, temas de salud, educación y los avances en diferentes rubros para que la población 
mejore sus condiciones de vida. Informó que hasta el momento han gestionado 45 millones de pesos: invertidos en 
infraestructura deportiva en todas las regiones del estado. El mandatario refirió que con estas acciones pretenden 
incrementar el número de atletas de alto rendimiento, hasta el momento Hidalgo cuenta con 385 deportistas en diferentes 
disciplinas, que lograron conseguir importantes resultados en dichas competencias. (Alberto Quintana, página 03) 
 
Milenio-Olvera: el informe será sencillo y sin invitados (Alejandro Reyes, página 08) 
El Independiente-Austera, ceremonia por cuarto informe de gobierno (Víctor Valera, página 03) 
Síntesis-Cuarto informe de labores será austero: Olvera Ruiz (Tania Monroy, página 03) 
Plaza Juárez-Austero informe del gobernador Olvera (Natalia López, página 3A) 
El Independiente-Invierte gobierno 45 millones de pesos en infraestructura deportiva: El gobierno de Hidalgo 
informó que gestionó 45 millones de pesos para infraestructura deportiva en todas las regiones del estado, con la finalidad de 
incrementar el número de atletas de alto rendimiento. La entidad cuenta con 385 deportistas en diferentes disciplinas, 
mismos que lograron conseguir resultados en sus disciplinas, información compartida en la entrega de estímulos a 
entrenadores y atletas medallistas de la Olimpiada y Paralimpiada Nacional 2014. El subdirector de centros deportivos 
escolares de la Conade, Juan González Becerra aseguró que es una gran satisfacción para el organismo que representa saber 
que en Hidalgo se trabaja con resultados positivos en materia deportiva. Destacó que el estado cuenta con el primer lugar 
dentro del programa Ponte al 100, con avance de 75 por ciento, mientras que en el de ligas municipales y escolares se 
encuentra al 100 por ciento. (Redacción, página 05) 
 
Uno más Uno-Refuerzan infraestructura deportiva en el estado (Redacción, página 05) 
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P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Mejoramiento a San Francisco seguirá, confirma el alcalde: Confirmó el presidente municipal de Pachuca, 
Eleazar García Sánchez, que continuarán los trabajos de mejoramiento del ex convento de San Francisco, luego de explicar 
que los mismos se detuvieron tras hallarse vestigios que pudieran tratarse de la época colonial. Reveló que de manera 
conjunta con el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) realizan los trabajos de restauración del convento del 
siglo XVI, el cual requería de manera urgente de atención, para lo cual se realizaron las gestiones necesarias. El edil confió en 
que a la brevedad los trabajos que actualmente se encuentran detenidos por el hallazgo, se reanuden, en virtud que son 
necesarios y requieren de darles continuidad. Refirió que las autoridades accedieron a las peticiones realizadas porque es 
importante rescatar la imagen y las edificaciones que datan de 1596 y que por su antigüedad, pese a mantenerse en estado 
aceptable, requerían de atención para su mejoramiento físico. Indicó que para los próximos días se dé a conocer la 
información sobre los hallazgos, para que se dictamine de manera inmediata y se defina si es posible darle continuidad a los 
trabajos de restauración. Señaló que está en manos de los especialista del Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH) determinar las condiciones de los objetos que fueron encontrados, además de definir la viabilidad de continuar de 
forma inmediata con las labores; sin embargo, confió en que será posible darle celeridad a la labor, ya que este tipo de 
puntos históricos (Milton Cortes, página 05) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 
 
Vivir como reina 
 
Mirna García López deberá reconocer que en su andar como militante y luego dirigente de la Sección XV del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), cometió excesos, que lo que antes eran virtudes se convirtieron en 
defectos y eso, al final, la llevó a la cárcel, donde enfrenta acusaciones por el presunto uso indebido de su firma para expedir 
109 cheques por un monto superior a los 120 millones de pesos, recursos propiedad del sindicato y cuyo destino se 
desconoce aún. Moisés Jiménez Sánchez, su creador político, la llevó paso a paso hasta la cúspide y en esa ruta le permitió 
todo tipo de “privilegios”, como contar con vehículo blindado, chofer, guaruras y un séquito a su disposición. Uno de ellos -
chofer-por cierto, acusado de haber simulado un asalto cuando viajaba de México a Pachuca, con 2 millones de pesos, dinero 
que se esfumó. Pero esas minucias nada hubieran significado, si en su afán por no sólo ser la primera mujer en dirigir el 
sindicato más numeroso de Hidalgo, sino la que pusiera en jaque al patrón, o sea el gobierno representado por la Secretaría 
de Educación Pública, la hizo creer que era intocable y todopoderosa. Quizá la fecha que marcó su destino político y personal 
habría sido el 9 de octubre del 2009, cuando enfrentó al gobernador Miguel Ángel Osorio Chong y amagó con paralizar la 
educación básica en la entidad, si no se cumplía con el pliego petitorio que se presentaba cada año, hasta el 2014. Otro 
arrojo fue el asumido por su mentor político, Moisés Jiménez, quien luego de la última elección local, presumió sus 147 mil 
votos, que colocaron a “su partido”, Nueva Alianza, como segunda fuerza electoral, decidió que era momento de enfrentar y 
disputarle el poder al gobierno y su partido, el Revolucionario Institucional (PRI), sumando fuerzas opositoras al tricolor. Hoy, 
Mirna está en la cárcel y Moisés declara que el asunto no es legal sino político. Diríase que ambas cosas. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que parece que la Huasteca es el lugar idóneo para que los políticos comiencen campaña, pues se ha visto a varios de 
todos los partidos hacer estas prácticas, como sucedió ayer con el senador Isidro Pedraza, quien se reunió 
en Huejutla con su amigo el diputado Celestino Ábrego y militantes del PRD en un predio privado, en donde dicen que ya 
se están pactando la dirigencia del PRD estatal y las candidaturas para el próximo proceso electoral. Dicen que ya le dejaron 
tarea al líder de la UFIC en estas tierras, Fortunato González. 
  
:Que ayer corrió el rumor de que profesores afines a Mirna García intentaron saquear información del área 
de finanzas del Sindicato Nacional de Maestros Sección XV, en Pachuca, por lo que tuvo que acudir la policía estatal 
para evitar que los maestros hicieran destrozos en dichas oficinas. Aunque el líder magisterial, Sinuhé Ramírez negó los 
hechos, sí aceptó que hubo una llamada anónima acusando el saqueo, por lo hasta él mismo acudió a las instalaciones 
del SNTE la tarde de ayer. 
 
(Redacción, página 03) 
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Milenio-Función Sabatina… 
 
La estelar 
  
Marco Rico vs Alejandro Moreno 
  
La pelea de esta semana se dio en torno al acto populista que llevaron a cabo los panistas durante toda esta semana sobre la 
consulta pública para un “salario digno”, orquestada en Hidalgo por el líder panista Alejandro Moreno Abud, por lo que las 
críticas desde varios frentes políticos no se dejaron esperar, como el caso de los perredistas, y en especial del secretario 
general estatal, Marco Antonio Rico, quien calificó la consulta del PAN como un distractor para “consumar el atraco del 
petróleo”, además de incongruentes, ya que Rico dijo que si de verdad los panistas hubieran pensado en el salario de la 
gente, lo hubieran hecho en los 12 años que estuvieron en el poder. 
  
Último round 
  
Hablando de presos, el jefe de la policía de Pachuca, José Mayorga informó que renovaron las barandillas para dar una 
estancia más placentera a los detenidos, quienes hasta hicieron sus propuestas: 
Los detenidos piden que no los maltraten ni los jaloneen de la ropa, para que cuando les saquen la foto pueda ser un bonito 
recuerdo y la pongan en su sala. Mientras permanecen en calidad de detenidos pueden prestarles computadoras para que 
entren a su feisbuc y presuman a sus amigos que están presos. Unos antojitos mexicanos no le caen mal a nadie y menos si 
a los borrachos que son detenidos les ofrecen taquitos al pastor. Lo malo es que se pueden vomitar. 
  
En la mira 
Y quien se llevó la semana junto con la ex lideresa del SNTE es María Eugenia Coradalia Muñoz, quien es señalada por sus 
propios compañeros de partido en el Congreso estatal, quienes no descartan que en breve comience un proceso de desafuero 
en su contra para que enfrente a la justicia por el robo de 123 mdp. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Las auditorías, cuando hay algo turbio, sin duda provocan paranoia. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Innecesario resulta destinar recursos a eventos con los cuales nunca se queda bien, además de que en la agenda existen 
diversos temas con importancia por atender, de ahí que en está ocasión, de lo que será el cuarto informe de actividades de 
Francisco Olvera, como gobernador, optó por un proceso más sencillo y sin invitados especiales. Bajo una dinámica de 
austeridad queda claro que lo más importante es demostrar el trabajo. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Marco A. Alfaro: Con antelación el director de la Feria Universitaria del Libro coordinó las acciones pertinentes para 
que este evento contara con un nutrido programa, además de invitados que engalanarán el recinto donde tendrá verificativo. 
Alfaro Morales suma su experiencia en al ámbito educativo y conocimiento sobre este tipo de eventos para otorgarle mayor 
proyección. La edición 2014 constará de 10 días de actividades. 
 
Abajo-Edgar Reyes: Parece que al alcalde de Atotonilco de Tula aún le falta consolidar su labor política, pues existen 
sectores en los cuales todavía no logra hacer que su imagen alcance buenos índices de simpatía. Aunado a ese asunto está 
que en diversas zonas de la demarcación los habitantes no ven el alcance de las obras prometidas. A ver cómo le va en los 
próximos meses. 
 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
SILENCIO 
Muy extraña resulta la actitud del diputado local Héctor Pedraza, siempre presto a opinar de todo aunque 
nadie le pregunte, pero ante el linchamiento de dos presuntos ladrones, ocurrido hace pocos días en su natal 
Ixmiquilpan y distrito que representa, mantiene silencio. 
Seguramente Pedraza no quiere meterse en temas realmente urgentes pero complejos y, fiel a su estilo, sólo habla y habla 
pero nunca hace nada. 
 
RECURSOS 
Tras una “sequía” de ocho meses el gobierno federal finalmente liberó recursos a las entidades, entre ellas a 
Hidalgo. 
El flujo monetario ya deja sentir su peso en las arcas públicas, pero la indicación es mantener el programa de 
ahorro y austeridad que caracteriza la actual administración. 
El formato de entrega al cuarto informe del gobernador Francisco Olvera será la prueba de que el dispendio y los altos gastos 
en promoción y protocolos son cosa del pasado. 
 
IPN 
La consolidación de la Ciudad del Conocimiento con el apoyo del Instituto Politécnico Nacional traerá un sinfín 
de beneficios a la entidad entre ellos de promoción al deporte. 
En este momento se revisa el calendario de la llamada Liga Mayor de Futbol Americano Estudiantil, que iniciará 
en unos días y todo apunta a que nuevamente habrá en el estadio Miguel Hidalgo de Pachuca un encuentro del 
deporte de las tacleadas. 
Tentativamente podría, como sucedió el año pasado, ser la capital hidalguense anfitriona del clásico estudiantil entre el IPN y 
la UNAM. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-EU alerta de plagio; exagera, dice SRE: El gobierno de Estados Unidos advierte que en México "es 
especialmente preocupante" el aumento en el número de secuestros, un delito que también ha impactado a sus ciudadanos, 
pues entre enero y junio de este año se reportaron casi 70 plagios de estadounidenses con incremento notorio de denuncias 
en los consulados de Nuevo Laredo y Matamoros, en Tamaulipas. Así lo revela la nueva alerta de viajes que emitió el 
Departamento de Estado de EU sobre los riesgos de seguridad que prevalecen en México, y sobre todo ante la amenaza que 
representan los grupos del crimen organizado que operan en el país, por lo que 60% del territorio es un "foco rojo". El 
gobierno estadounidense pide a sus ciudadanos aplazar viajes no esenciales en algunas zonas de 16 estados y extremar 
precauciones en tres más; incluso aplica un "toque de queda" para sus empleados no salgan de noche en entidades como 
Durango y San Luis Potosí. En la alerta que se emitió ayer —que sustituye la que se dio a conocer en enero pasado—, el 
Departamento de Estado revela que mientras en 2012 se reportó el asesinato de 71 estadounidenses en algún punto del país, 
la cifra subió a 81 casos en 2013. Mientras que "cerca de 70 secuestros de ciudadanos estadounidenses se reportaron a la 
embajada y consulados de Estados Unidos en México, entre enero y junio de 2014". Se advierte que "el número de secuestros 
en todo México es especialmente preocupante y parece estar en aumento", en incidentes en los que incluso la policía ha 
estado implicada. Y se ofrecen cifras que indican que de acuerdo con la Secretaría de Gobernación en 2013 los plagios 
aumentaron 20% respecto al año anterior, y los estados con el mayor número de casos fueron Tamaulipas, Guerrero, 
Michoacán, México y Morelos. En respuesta, la Cancillería mexicana aseguró que la estrategia de seguridad del presidente 
Enrique Peña Nieto ha logrado resultados contundentes en materia de seguridad pública, lo que incluye la reducción de 22% 
en el número secuestros en comparación al año pasado. La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) afirmó en un 
comunicado que actualmente México es el destino internacional más visitado por ciudadanos estadounidenses, según destaca 
la propia alerta. "Más de 20 millones de sus nacionales viajaron a México en 2013, mientras que en el periodo enero-mayo 
2014 se registraron 3 millones 171 mil turistas estadounidenses por vía aérea, lo que representa un incremento de 13.3% 
respecto al mismo periodo del año anterior". La SRE reiteró su posición de que las alertas de viaje deben ser específicas, con 
información precisa y contextualizada a fin de que sean útiles y evitar generalizaciones. En el análisis sobre los riesgos de 
seguridad que realizó el gobierno de Estados Unidos en cada uno de los estados del país, donde 19 son considerados con 
niveles de riesgo, destacan Nuevo León y Tamaulipas como puntos donde se han consumado secuestros en contra de 
estadounidenses. Respecto a Nuevo León indica que "se deben aplazar los viajes no esenciales al estado", con excepción del 
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área metropolitana de Monterrey, debido a que "las organizaciones criminales han secuestrado, y en algunos casos asesinado 
a ciudadanos estadounidenses, incluso cuando se cumplen las demandas de rescate". En Tamaulipas se reconoce que se ha 
incrementado el número de ciudadanos reportados como secuestrados o "desaparecidos de forma involuntaria" durante el 
primer semestre de 2014, de acuerdo con los reportes de los Consulados de Estados Unidos en Matamoros y Nuevo Laredo. 
Los riesgos.  
En el análisis de riesgo también se recomienda aplazar los viajes no esenciales a Durango, ya que "la violencia y la actividad 
criminal a lo largo de las carreteras son un problema de seguridad continua", por lo que incluso "personal del gobierno de 
Estados Unidos no puede viajar fuera de la capital y deben cumplir con un toque de queda de la 01 a las 06 horas, y 
permanecer en un lugar seguro", la misma medida se ordena en San Luis Potosí. Destaca también la alerta relativa a Sonora, 
ya que "es una región clave en el tráfico internacional de drogas y la trata de personas y puede ser extremadamente 
peligroso para los viajeros". Se detalla que se debe evitar viajar a la región oeste de Nogales, al este de Sonoyta, y desde 
Caborca norte, incluyendo las ciudades de Saric, Tubutama y Altar, así como la zona limítrofe con Chihuahua. Las 
especificaciones de seguridad para Guerrero son por primera vez en una alerta de EU muy detalladas, al ser considerado el 
más violento durante 2013 con más de dos mil homicidios. Por ejemplo, pide que en Acapulco se evite transitar más allá de 
dos cuadras hacia el interior de la Costera Miguel Alemán; mientras que se recomienda no viajar a la zona oeste y al sur de la 
ciudad de Arcelia, en el norte y el oeste y sur de la ciudad de Tlapa, cerca de la frontera con Oaxaca. Otras entidades de 
riesgo para los estadounidenses son Chihuahua, Coahuila, Colima, Michoacán, Estado de México, Morelos, Nayarit, Sinaloa y 
Zacatecas. Mientras que se deben extremar precauciones en Aguascalientes y Veracruz. (Silvia Otero, primera plana) 
La Jornada-Repunta la violencia; las víctimas son cada vez más jóvenes: Los cuerpos de cinco jóvenes de una 
misma familia, originaria de Parral, Chihuahua, fueron encontrados en la comunidad de las Banquetas, Durango. El sábado 
pasado el grupo fue de paseo a Badiraguato, Sinaloa, donde un comando armado los privó de la libertad. El jueves fueron 
localizados, con huellas de tortura y muertos a tiros. Dos militares asignados a su búsqueda murieron emboscados en el 
municipio de Guadalupe y Calvo, Chihuahua. Los fallecidos son tres mujeres y dos hombre: Rita Cristina Gutiérrez Escobedo, 
de 25 años de edad, estudiante del Tecnológico de Parral, y su hermana Karina Estefanía, de 19 años, alumna de la Escuela 
Normal de Parral, así como los primos Teresa Escobedo Martínez, Marco Alberto López Martínez y Esteban Ponce Escobedo. 
Derivado de la investigación del homicidio, dos militares –pertenecientes a la zona del Ejército con base en Parral– fueron 
abatidos a balazos en una emboscada, la tarde del jueves. En Ciudad Juárez, Gonzalo Pizarro Chávez, de 64 años, encargado 
de un centro de rehabilitación, recibió más de 20 impactos de tres armas de fuego en el interior del fraccionamiento Portal del 
Sol. Asimismo, desconocidos arrojaron bolsas negras de plástico con los restos de tres personas que fueron asesinadas a 
golpes y los cuerpos destrozados. En Parral fue asesinado un joven de aproximadamente 25 años, cuando tres hombres le 
dispararon desde un auto que se le emparejó mientras circulaba en su vehículo. En Múzquiz, Coahuila, elementos del Ejército 
y de la Policía Estatal Acreditable se enfrentaron a tiros con presuntos vendedores de droga que tenían una casa de seguridad 
en la zona carbonífera de la entidad. En el tiroteo uno de los pistoleros falleció y dos huyeron. La ola de violencia de ayer se 
extendió a Zapopan, Jalisco, donde un niño de 12 años fue asesinado en el interior de una camioneta estacionada en una 
cochera. Tres sujetos le dispararon en repetidas ocasiones y huyeron a bordo de una motocicleta y una camioneta. En el 
lugar se hallaron casquillos calibre 380 y 9 milímetros. La familia del menor había recibido amenazas de muerte en su lugar 
de origen –que no fue precisado– por lo que se refugiaron en Zapopan. Asimismo, fue ejecutado un elemento de la fiscalía 
estatal en la colonia Constitución del citado municipio cuando intentaba abordar una camioneta. Por otra parte, en una brecha 
del municipio de Unión de San Antonio fue hallado el cuerpo de un joven. 
Triplican el número de policías en el sur del Edomex; el Ejército patrulla Valle de Bravo. 
La violencia alcanzó ayer por la madrugada a una familia completa, incluidos menores de edad y un bebé, en el estado de 
México, donde fueron asesinadas a balazos tres personas y cinco resultaron heridas. El viernes al filo de la una y media de la 
madrugada, sujetos que portaban armas de diferentes calibres ingresaron al domicilio ubicado en el número 5 de la calle 
Zapotecas, colonia Santa Clara, municipio de Ecatepec. Los pistoleros primero dieron muerte a Melisa Estrada Franco, de 34 
años; Carlos César Pérez Estrada, de 21, y Francisco Pérez Rosela, de 16, que se encontraban en la sala de la vivienda. La 
Secretaría de Seguridad Ciudadana del estado de México dio a conocer que en otras habitaciones fueron encontrados, heridos 
con arma de fuego, María Trinidad Martínez Hernández, de 23 años; Vanessa Pérez Estrada, de 20 años; Diego Miguel Medina 
Lira, de 21; Bryan Pérez Rosela, de 14, y un bebé de cuatro meses que recibió un balazo en una pierna. Los vecinos 
informaron del ataque a las autoridades, que al cierre de esta edición no habían determinado cómo los agresores llegaron y 
salieron de la escena. Mientras, la policía municipal de Naucalpan, también en el estado de México, dio a conocer que ayer 
alrededor de las 8:30 horas tres individuos interceptaron a personal de una camioneta de valores en el interior de la tienda 
Walmart localizada en el fraccionamiento Echegaray, los despojaron de bolsas de dinero y huyeron. La corporación sostuvo 
que se hurtaron 700 mil pesos, pero los guardias privados dijeron que el botín fue de 3 millones. En el municipio de 
Tlalnepantla, dos sujetos armados que viajaban en una motocicleta ingresaron al plantel del Colegio Nacional de Matemáticas 
(Conamat), localizado sobre la avenida Gustavo Baz, en la colonia Hidalgo, y robaron la nómina, cuyo monto no se dio a 
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conocer. Dos empleados de la escuela Alejandro López Vázquez, de 50 años, y Carlos David López Soria, de 22, resultaron 
lesionados de bala durante el atraco. También en Tlalnepantla, siete personas armadas abrieron con un soplete un cajero 
automático ubicado en el interior de la empresa Electropura, en el número 2 de la calle Recursos Hidráulicos, colonia La Loma 
Zona Industrial, del que sustrajeron una cantidad de dinero en efectivo no determinada hasta el momento. En este contexto, 
el secretario general de Gobierno del estado de México, José Manzur Quiroga, afirmó en Toluca que la administración estatal 
y las fuerzas federales prácticamente triplicaron, de 556 a casi mil 770, el número de policías en el sur de la entidad, para 
contrarrestar la operación de organizaciones criminales. El Ejército patrulla Valle de Bravo a raíz de recientes denuncias de 
secuestro. Mientras, en las inmediaciones del poblado Quetzalapa, municipio de Huitzuco, Guerrero, dos personas fallecieron 
durante un enfrentamiento entre individuos armados y policías municipales, ocurrido la tarde del jueves; uno de los muertos 
fue identificado como Jesús León Bonilla, pues portaba una credencial de la Secretaría de Marina. El jueves por la tarde fue 
asesinado a balazos un taxista a la entrada de la cabecera municipal de Teloloapan, en la zona norte de Guerrero. 
(Redacción, primera plana) 
Excélsior-Peña: sólo los mejores darán clases; resalta el mérito como forma de ascenso: El presidente Enrique 
Peña Nieto afirmó que en México “sólo los mejores maestros, los más preparados, darán clases en las aulas del país”. 
Aseveró que la Reforma Educativa establece reglas claras para que el mérito sea la única forma de ingresar y ascender como 
maestro, director o supervisor. Como ejemplo, recordó que para asignar recientemente 14 mil 830 plazas de maestros 
disponibles para el ciclo escolar 2014-2015, por primera vez se realizaron concursos nacionales de oposición para el ingreso a 
la educación básica y bachillerato. Afirmó que los cambios legislativos establecieron los cimientos para que todos los niños y 
jóvenes del país tengan acceso a una enseñanza de calidad que los prepare para el futuro. Peña Nieto dijo que ahora es 
necesario que autoridades, padres de familia y especialmente maestras y maestros del país “sumemos esfuerzos para 
aprovechar la oportunidad de transformar a México a partir de la educación desde las aulas”. Al encabezar la Reunión 
Nacional de Alumnos Destacados, el Presidente los felicitó y les dijo que serán los “líderes del México del mañana”. 
Peña: darán clases los más preparados. 
El Presidente anuncia que el 25 de agosto se emitirán los lineamientos de evaluación magisterial. En México, advirtió Enrique 
Peña Nieto “todos los mejores maestros, los más preparados, darán clases”. Es más, informó el Ejecutivo, “el próximo 25 de 
agosto se emitirán todos los lineamientos de evaluación del Sistema Profesional Docente”, para cumplir con la meta más clara 
de la Reforma Educativa: Dotar de una educación de calidad a todos los mexicanos, una de las cinco grande metas 
nacionales de este sexenio. En Palacio Nacional, el presidente Peña Nieto recordó que dentro de esta reforma se establecen 
reglas claras para que el mérito sea la única forma de ingresar y ascender como maestro, director o supervisor. Al encabezar 
la Reunión Nacional de Alumnos Destacados, en la que entregó 32 diplomas a igual número de escolares que obtuvieron el 
primer lugar en la Olimpiada del Conocimiento Infantil 2014 en educación primaria, el primer mandatario calificó a estos 
jóvenes y cerca de tres mil de sus compañeros de todos el país, como “los líderes del México del mañana” y sentenció que 
para ellos se hizo precisamente la subrayada reforma. En este histórico lugar, Peña Nieto se dio el lujo de darles una lección y 
les detalló el por qué había una fuente en el Patio Central de Palacio que exhibía la imagen de Pegaso: “Porque así deben ser 
los gobernantes, con inteligencia, valor y prudencia”. Informó ante alumnos, profesores y autoridades educativas federales y 
estatales que el INEGI trabaja ya en un censo de escuelas, profesores y alumnos de educación básica y especial, y que ya se 
crean además Centros de Gestión de Apoyo a las Escuelas, en los que juntos padres, profesores y autoridades decidan cómo 
mejorar cada plantel. Incluso, Enrique Peña Nieto resaltó el hecho de que ha crecido en 126 por ciento el número de escuelas 
“de tiempo completo” al pasar de 6 mil 700 a más de 15 mil en todo el país. Otro beneficio de la señalada Reforma Educativa, 
explicó el Ejecutivo, es que se crean y amplían programas de apoyo a las escuelas. La reforma fortalece la autonomía de 
gestión de las escuelas, con lo que ahora los directores, padres de familia y maestros de cada escuela podrán decidir juntos 
cómo mejorar su plantel, evitar que esto se haga a través de un esfuerzo burocrático que se seguía ante el propio sindicato y 
ante las autoridades educativas. Ahora los propios maestros de cada escuela podrán tomar decisiones inmediatas para hacer 
arreglos en cada escuela. Y de este modo más alumnos pueden, en horario extendido, desarrollar nuevas habilidades como 
hablar inglés, tocar un instrumento musical o dedicarse a actividades deportivas. A través del Programa Escuelas Dignas 
también se están mejorando las instalaciones de los planteles, especialmente de las comunidades indígenas y de mayor 
marginación. El presidente Peña Nieto insistió que la Reforma Educativa “estableció los cimientos para que todos los niños y 
jóvenes del país tengan acceso a una enseñanza de calidad que los prepare para el futuro”. En la ceremonia, el secretario de 
Educación Pública, Emilio Chuayffet, les recordó a los alumnos que sólo mediante el estudio “se dibuja hoy la imagen de los 
mexicanos que mañana estarán definiendo el rumbo del país” y anotó que desde la SEP y todos los involucrados en la 
educación se hace la labor para que el alumno tenga todo lo necesario para aprender y el maestro todo lo necesario para 
enseñar. Juan Yahir González Ramírez, primer lugar nacional en la Olimpiada del Conocimiento Infantil 2014, originario de 
San Luis Potosí, en su discurso, a nombre de los alumnos destacados, expresó al presidente Enrique Peña Nieto que para 
lograr las metas que como estudiantes se han fijado se requieren “ambientes de convivencia que nos hagan sentir a gusto 
con nuestros compañeros, nuestros maestros y, sobre todo, una buena convivencia en la familia”. 
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Sueña con ser el chef presidencial. 
Orgulloso de venir de La Paz, pero con mucho mayor satisfacción por haber ganado el primer lugar de la Olimpiada del 
Conocimiento Infantil 2014, representando a Baja California Sur, Iván Alberto Obregón Fuentes sabe que su futuro es y debe 
ser erigirse como un gran chef, estudiar gastronomía para conocer a fondo todos los vericuetos de la cocina mexicana y 
aportar –con su cocina– a un mejor país. Incluso, no descarta que sus platillos los deguste, ¿por qué no?, el Presidente de 
México, y tras esbozar una sonrisa más bien de pudor y sin malicia, alcanza a reponer: “Pues sí, estaría muy padre cocinar 
para él”. Iván Alberto exhibe sin pudor ni falsas modestias el diploma que le firmara y entregara el mediodía de ayer Enrique 
Peña Nieto en Palacio Nacional. A sus primeros 11 ya está listo para ingresar a la paceña escuela secundaria privada Del Valle 
proveniente de Juan de Ugarte, aunque al mismo tiempo sabe que las dudas difíciles están en matemáticas e historia. Este 
joven alumno –el mayor de dos hermanos– aprovecha para ponderar lo poco o mucho que entiende de la Reforma Educativa, 
la cual, no tiene duda, hará mejores profesores para que México tenga mejores alumnos. Reflexiona en voz alta: De Peña 
Nieto “me gustó las contribuciones a la Reforma Educativa y la mejora de los maestros en especial”. Recién estrenado el traje 
oscuro y la corbata que le queda grande, el cabello cortado casi a casquete, mirada vivaz y dientes abiertos, el hijo de 
ingeniero y de la subdirectora de una preparatoria, oriundo de Aguascalientes, Iván Alberto Obregón recomienda a sus 
compañeros de generación, a su hermana de diez años y a cualquier estudiante que le escuche, que en este país no hay de 
otra, tienen que echarle ganas “y no hacerse patos”: estudiar para construir entre todos una nación más completa. Al lado de 
sus compañeros galardonados como él en esta Olimpiada del Conocimiento Infantil, Obregón Fuentes subraya lo importante 
hoy más que nunca de “estudiar, y seguir, seguir echándole ganas a la escuela”, y esboza una sonrisa. Prefiere que le digan 
Iván y con 47 de 60 aciertos en el examen estatal derrotó a más de 100 oponentes, los estudiantes más brillantes de Baja 
California Sur. Se muestra emocionado porque saludó de mano a Enrique Peña Nieto, quien a la vez le palmeó la espalda, lo 
felicitó y le deseó el mejor de los éxitos como “mexicano de futuro”. Con esa fresca sonrisa se mete de nuevo entre el 
tumulto de sus propios compañeros. (Jaime Contreras Salcedo, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que en los próximos días seguirán los ajustes en la bancada de Acción Nacional en la Cámara de Diputados. 
Y es que con la llegada de José Isabel Trejo a la coordinación, el PAN buscará que se mantenga en manos de ese partido la 
presidencia de la Comisión de Hacienda, que encabezaba el diputado, y más porque la discusión del presupuesto para el 
próximo año está a la vuelta de la esquina. 
 
:Que en el gobierno capitalino, que encabeza Miguel Ángel Mancera, hay buen ánimo porque se logró subir el tema del 
salario mínimo, pues por lo menos ya participan los sectores productivos y la autoridad federal, aunque se hayan pronunciado 
en contra de hacerlo a corto plazo. 
Lo que ya califican de éxito quieren que se convierta en algo mejor en el momento que los gobernadores empiecen a 
integrarse al debate. 
 
:Que el INE comenzará a trabajar las próximas semanas en la estrategia que se aplicará para el monitoreo de medios de 
comunicación durante las campañas y precampañas de la elección federal de 2015 y las 17 que se realizarán de manera 
concurrente en los estados. 
Sin embargo, los consejeros deberán aprobar primero los lineamientos generales que serán distribuidos entre los medios de 
comunicación el próximo 20 de agosto. 
 
:Que en poco más de una semana el presidente Enrique Peña Nieto realizará una gira de dos días por Los Ángeles y 
Sacramento, Estados Unidos, donde se reunirá con empresarios y la comunidad mexicana. 
 
:Que la senadora Layda Sansores está cada vez más cerca de ser abanderada de Morena para competir en las próximas 
elecciones de Campeche. 
De hecho, el propio Andrés Manuel López Obrador le pidió representar a ese partido en el estado, luego de aplaudir su 
último discurso que pronunció en el Senado, minutos antes de ser aprobadas las leyes secundarias en materia energética, 
donde sacó su monedero y lanzó monedas de 10 pesos en la tribuna. 
 
:Que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, encabezará el lunes con el titular del Consejo Nacional 
para Prevenir la Discriminación, Ricardo Bucio Mújica, un acto destinado a anunciar y emprender acciones que garanticen 
la erradicación de ese problema en el ámbito gubernamental. (Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 
 
EL DELINCUENTE más buscado en México ha estado entrando y saliendo de Michoacán, por un corredor que lo lleva a 
tierras mexiquenses. Servando Gómez, La Tuta, líder de la organización Los Caballeros Templarios, ha encontrado una ruta 
para evadir a las fuerzas federales, nos comentan. De acuerdo con datos de inteligencia compartidos entre México y Estados 
Unidos, el criminal está retando a las autoridades con la difusión de videos en las redes sociales. Funcionarios mexicanos, 
tienen información robusta para su captura, nos refieren. El problema es que en el colectivo crecen las preguntas: ¿Quién lo 
protege? ¿Por qué no lo detienen? ¿Cuándo caerá el hombre que ha puesto en jaque a la clase política de Michoacán, que 
hoy gobierna Salvador Jara? ¿Hasta cuándo?  
 
COMO QUITARLE un dulce a un pequeño, dicen organizaciones ambientalistas y de derechos humanos, es la multa de tres 
millones de pesos que aplicó la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente al Grupo México por el derrame de cadmio y 
otros metales al río Bacanuchi, afluente del río Sonora. No es la primera ocasión que la compañía de Germán Larrea tiene 
sanciones que en nada restituyen los daños: la muerte de cinco trabajadores en febrero pasado en una mina de Charcas, San 
Luis Potosí, derivó en una sanción de la Secretaría del Trabajo por casi 13 millones de pesos, con el argumento de no haber 
cumplido las normas de seguridad. Y, por supuesto, siempre se habla de castigos ejemplares. 
 
DURÍSIMO CALÓ en el gobierno de México el hecho de que el gobernador de Texas, Rick Perry, haya salido con el plan de 
militarizar la frontera del territorio texano con México, para frenar los flujos migratorios. Desde la residencia de Los Pinos se 
trabajó con la Cancillería una respuesta para condenar la llegada de cientos de elementos de la Guardia Nacional a la franja 
fronteriza, amén de que se giraron instrucciones a la red consular mexicana en EU para que los cónsules estén muy 
pendientes en la identificación de violaciones a los derechos humanos de los connacionales, en especial de los menores no 
acompañados. La decisión va a generar tensiones adicionales en ambos lados de la frontera, nos comentan.  
 
EL PROCESO de institucionalización de Andrés Manuel López Obrador en la vida política del país, a partir de la fundación del 
partido Movimiento Regeneración Nacional, le otorga prerrogativas por 36.5 millones de pesos y podría darle dividendos 
políticos y presupuestales mayores a partir de septiembre. ¿Cuál sería la magia? Con la eventual integración en la Cámara de 
Diputados de la bancada Morena, sueño posible con la conformación de un grupo de cinco miembros, que pueden 
desprenderse de los legisladores del PRD, el PT y MC. En el Senado, la historia es diferente, pues la renovación es hasta 2018 
y por el momento AMLO apenas tiene de su lado al senador perredista Adán Augusto López Hernández, nos recuerdan.  
 
LOS INTEGRANTES de la Comisión Interamericana de los Derechos Humanos, bajo la secretaría ejecutiva del mexicano 
Emilio Álvarez Icaza, concluyeron el 152 periodo extraordinario de sesiones, y fueron recibidos por el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, a quien le expresaron su agradecimiento por la invitación para realizar sus trabajos 
en el DF. Los especialistas comentaron que fue una manera de acercar los trabajos de la comisión, que pertenece a la 
Organización de los Estados Americanos. Además, van a aprovechar para presentar el lunes un informe sobre la migración en 
México, nos adelantan. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
A VECES PARECE que los políticos nacionales no tienen conciencia; otras veces, se confirma. COSA DE VER el alegato que ha 
venido haciendo ¿en su defensa? Luis Alberto Villarreal tras haber sido destituido como coordinador de la bancada del PAN en 
la Cámara de Diputados. SEGÚN el guanajuatense, ¡él es la víctima! Dice que cayó en una trampa orquestada por 
profesionales cuyo objetivo era desprestigiarlo con el balconeo. ES DECIR, la bronca no es que haya estado en la pachanga ni 
que se hayan contratado teiboleras ni que todo ocurriera durante la plenaria legislativa y, mucho menos, que, al parecer, se 
haya pagado todo con recursos públicos. NO, PARA Villarreal, nada de eso es importante. Lo único grave, según su versión, 
¡es que se supo! QUEDA CLARO que el diputado tiene toda la razón y que esto se trata de un auténtico complot... pero contra 
la honradez.  
 
QUÉ COMPLICADO CASO enfrentan los ministros de la Suprema Corte de Justicia: por un lado, viven una pena; al mismo 
tiempo, quieren ser solidarios, pero... podrían incurrir en un error. DE TODOS es sabido la difícil circunstancia que, en materia 
de salud, atraviesa el ministro Sergio Valls, y, sin embargo, en la Corte insisten en querer disimular "aquí no pasa nada". TAN 
ES ASÍ que, apenas antier discutieron un proyecto de resolución relativo a la homologación del IVA en la frontera, 
supuestamente del ministro Valls. SIN EMBARGO, dado el delicado estado de salud del ministro, hay quienes dicen que es 
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imposible que él lo haya redactado. SIN DEJAR de hacer votos por la salud del ministro, ¿no estará llevando muy lejos la 
Corte su sentido de solidaridad? Es pregunta.  
 
SI, EN ESTOS DÍAS, ven más inquieto que de costumbre a Alfonso Navarrete Prida, es porque el mínimo lo trae al máximo. 
EL DEBATE ABIERTO por Miguel Ángel Mancera sobre la necesidad de incrementar, al menos, a 80 pesos el salario mínimo 
está complicándole el panorama al secretario del Trabajo. SON TRES los asuntos peliagudos. El primero es que ya comenzó la 
temporada de revisión de contratos laborales, y lo que menos quieren las autoridades pero, sobre todo, los patroneses darle 
alas a las demandas sindicales. EL SEGUNDO es que está a la vuelta de la esquina el informe presidencial y, obviamente, 
Navarrete no quiere ser el que le empañe la fiesta al jefe. Y EL TERCERO es que en diciembre tiene que darse a conocer el 
aumento oficial al minisalario, por lo que, si el debate continúa creciendo, les preocupa que la propuesta se transforme en 
reclamo. ¡Uy!  
 
MUY EMOTIVO fue el llamado del ex autodefensa y hoy policía rural Hipólito Mora pidiéndole al comisionado Alfredo Castillo 
que no se vaya de Michoacán. EN RESPUESTA, el enviado de Los Pinos para resolver la crisis michoacana comentó que, 
mientras el presidente Enrique Peña Nieto no le dé otra instrucción, él permanecerá ahí. LO QUE ninguno de los dos aclaró 
fue de dónde salió el rumor de que Castillo dejará de ser comisionado. 
 
(Redacción, página 10) 

 


